

# ¿Apoyo militar para la seguridad en Fiestas Patrias?

## FIANZAS

### Ovalle: Interior se querrela

El Ejecutivo celebró que la Corte de Apelaciones de La Serena revocara la libertad bajo fianza de \$ 2 millones por persona otorgada por el Tribunal de Garantía de Ovalle a 23 detenidos por narcotráfico, quienes además tenían en su poder armamento. “Debieron haber quedado en prisión preventiva desde el inicio”, expuso el subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, quien anunció una querrela por parte del Ministerio. “Hay que garantizar las medidas más duras posibles por la ley”, dijo. Tras la orden de recaptura, la primera detención, de una mujer, se consiguió ayer en Guanaqueros.

**“Cumbre” en Cerro Castillo.** Tras cita de Gobierno y oposición se discute usar a las FFAA. para garantizar control en el feriado.

### D. Hermosilla

En Cerro Castillo y sin celulares se realizó la noche del martes una “Cumbre” de seguridad, encabezada por el Presidente, Gabriel Boric, las máximas autoridades del Ministerio del Interior y parlamentarios de las comisiones de Seguridad. El grupo tuvo una conversación para ver cómo se avanza ante la crisis por la que atraviesa el país.

Aunque lo que se buscaba era un camino común, no pasaron muchas horas para que aparecieran las primeras diferencias, en especial, por los temas que se habrían conversado. El diputado Diego Schalper aseguró a radio Universo que el Presidente se abrió a la idea de desplegar a las Fuerzas Armadas en las próximas Fiestas Patrias. “Vi al Presidente abierto a hacer todo lo que sea pertinente, no lo vi para nada cerrado a explorar algo de carácter militar”, dijo, y aún más, el parlamentario detalló que el Mandatario re-

**“Vi al Presidente abierto a hacer todo lo que sea pertinente, nada cerrado a explorar algo de carácter militar”.**

**DIEGO SCHALPER**  
Diputado de RN.

cordó que ya hay militares en las macrozonas norte y sur.

Pero el subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, quien también estuvo en la cita, replicó que “eso no se conversó en la reunión de Cerro Castillo” y agregó que “la ministra Tohá ha sido muy clara en que nosotros nunca descartamos ninguna herramienta”.

Monsalve sí explicó que ha habido reuniones con las policías para planificar la seguridad en estos feriados y anunció que se buscará evitar accidentes de tránsito y tener presencia del Estado donde hay mayor inci-



Carolina Tohá y Manuel Monsalve en la reunión sobre Seguridad en La Moneda. / M. INTERIOR

dencia de delitos, para prevenirlos, para lo cual se desplegarán 10.500 carabineros.

La ministra vocera, Camila Vallejo, indicó en TVN que “no es que lo descartamos, pero necesitamos regulación”, poniendo el acento en la necesidad de aprobar las Reglas del Uso de la Fuerza.

El subsecretario Monsalve marcó otro punto de roce al responder la idea de la UDI de crear una fuerza especial de la PDI para las expulsiones, que es parte de una carta que llevaron los parlamentarios de Chile Vamos a la cita en Cerro Castillo. “Creo que es bueno colocarse metas realistas y eficaces. Hago un llamado a

**“Eso (la presencia de las FFAA.) no se conversó en la reunión de Cerro Castillo”.**

**MANUEL MONSALVE**  
Subsecretario del Interior.

no pedir hacer algo que las personas que estuvieron a cargo antes no pudieron hacer, y si estuvieran a cargo mañana, tampoco lo podrían hacer, porque esa propuesta no busca solucionar un problema, busca hacer un punto político”.

Sobre la cita en Cerro Castillo, el senador Iván Flores (DC)

declaró que “algunos ministros deberían aprender a escuchar, como lo hizo el Presidente de la República, nadie tiene la verdad absoluta. Hay ministros que les cuesta, les duele cuando uno aprieta un poco”.

Otro tema tratado fue el de la realidad carcelaria. Así lo expuso la senadora Paulina Vodonovic (PS), quien señaló que “estaba presente el ministro de Justicia, Luis Cordero, quien dio cuenta de la posibilidad de tramitar con rapidez un proyecto que permita la construcción de cárceles, que hace más de 15 años no es posible materializar por oposición de liderazgos locales o parlamentarios”.